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L’anno 2016 il giorno 15 del mese di gennaio, alle ore 16,15  regolarmente convocate con lettera d’invito dei
Presidenti Francesca Betto, Riccardo Russo e Davide Meneghini, si sono riunite presso la Sala Consiglio
comunale di Palazzo Moroni, in seduta congiunta, le Commissioni consiliari II, I e VI. 
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale la seduta è dichiarata pubblica. 
 
Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
BETTO Francesca Presidente II P PELLIZZARI BELLORINI Vanda Componente II P
MENEGHINI Davide Presidente VI P SCHIAVO Simone Componente II P
RUSSO Riccardo Presidente I P FASOLO Stefano Componente II A
BIANZALE Manuel V.Presidente II A AGGIO Alessandro Componente I P
FAVERO Davide V.Presidente VI P PASQUALETTO Carlo Componente II A
BEDA Enrico V. Presidente VI AG TURRIN Enrico Componente I P
SAIA Fernanda V.Presidente I P BETTIN Massimo Componente I P
SILVA Jacopo Capogruppo A MAZZETTO Mariella Componente II P
FAMA Francesco Capogruppo P MICALIZZI Andrea Componente II e I A
FORESTA Antonio Capogruppo P BERNO Gianni Componente II P
CRUCIATO Roberto Capogruppo P COLONNELLO Margherita Componente VI P
ZAMPIERI Umberto Capogruppo A DALLA BARBA Beatrice Componente II e I A
FIORE Francesco Capogruppo P CALORE Nicolò Componente VI P
ALTAVILLA Giuliano Capogruppo P LODI Nicola Componente VI A
BEGGIO Elisabetta Componente I P

Sono presenti, in rappresentanza dell'Amministrazione Comunale: 
- Assessore alle Politiche della Sicurezza, Polizia Locale e Protezione Civile Saia Maurizio;
-  Vice Sindaco Assessore alle Politiche Giovanili, Commercio, Innovazione e Smart City Eleonora

Mosco; 
- Ing. Natarella Gaetano Capo Settore Sicurezza, Salute e Prevenzione;
- Dott. Fontolan Lorenzo Capo Settore Commercio e Attività Produttive;
- Dott.ssa Luciano Fiorita Capo Settore Servizi Scolastici;
- Dott. Traina Lorenzo Capo Settore Gabinetto del Sindaco;
- Dott. Paolocci Antonio Comandante Settore Polizia Locale e Protezione Civile;



- Dott.ssa Canazza Monica dipendente Settore Polizia Locale e Protezione Civile;
- Sig. Zagato uditore della VI commissione;
- 2 cittadini.

Segretari presenti: Christian Gabbatore, Lucia Paganin, Michela Greggio;
Segretario verbalizzante: Lucia Paganin. 

Alle ore 16.30 i Presidenti Betto, Russo e Meneghini, constatata la presenza del numero legale, dichiarano
aperta la seduta. 

OGGETTO: trattazione dei seguenti argomenti:

• Esame del Bilancio di Previsione 2016 relativamente a Commercio, Innovazione e Smart City e Politiche
Giovanili (Assessore Mosco Eleonora);

• Esame del Bilancio di Previsione 2016 relativamente a Politiche della Sicurezza, Polizia Municipale e
Protezione Civile (Assessore Saia Maurizio);

• Varie ed eventuali.

Betto Saluta i presenti e introduce il primo argomento posto all’ordine del giorno, Esame del Bilancio
di Previsione 2016 relativamente a Commercio, Innovazione e Smart City e Politiche Giovanili ,
da' quindi la parola all'Assessore Mosco
Alle h. 16.45 entra il Consigliere Calore

Mosco Illustra inanzitutto il Bilancio relativo alle Politiche Giovanili, premettendo che l'Assessorato
alle  Politiche  Giovanili  con  l'ufficio  Progetto  Giovani  è  strutturato  in  quattro  aree:
InformaGiovani, Animazione, Creatività e Mobilità Giovanile: e' su queste aree che ci sono gli
impegni di spesa. Spiega quindi che:

• per  InformaGiovani,  che  si  rivolge  ai  giovani  dai  15  ai  35  anni,  con  lo  scopo di
orientare informare e diffondere le  opportunità  specie  in  ambito  lavorativo,  c'è  un
aumento di spesa per la gestione del servizio Informagiovani , gli incontri nelle scuole,
il progetto Skipe Amico, Pollini 8 1/2, protocollo d'intesa con il Conservatorio Pollini
per prorogare fino alle 20.30 il proprio percorso di studio, e il progetto “Spazio allo
Studio”  con nuovi  posti  al  Centro Culturale San Gaetano con proroga di  orario e
possibilità  di  studiare  nel  week  end  e  per  lo  spettacolo  in  collaborazione  con  il
Comando Provinciale dei Vigili del fuoco e i giovani sordomuti della Città di Padova "Il
fuoco del silenzio".  A questo si aggiunge l'aumento di costi per l' Eurodesk, banca
dati per fornire le informazioni sulle opportunità europee; 

• per quanto riguarda l'area Animazione: nel 2016 sono previsti € 130.000 in quanto
vengono aumentate le attività in favore dei giovani, il  piu' importante è lo sportello
Infospazio a cui rivolgersi per attingere agli spazi che il Comune di Padova mette a
disposizione:  il  data base, è consultabile nel  sito di  Informagiovani,  include anche
spazi  privati  ad esempio sale  meeting degli  alberghi  che attraverso  un protocollo
vengono messe a disposizione,  ad accesso agevolato,  ai  giovani  che ne faranno
richiesta, sono 7 le strutture alberghiere che hanno aderito finora, inoltre sono state
coinvolte  quattro  librerie  cittadine,  il  Parco  delle  energie  rinnovabili  La  Fenice,  il
Conservatorio Pollini, il Caffè Pedrocchi, il Centro Universitario Zabarella, che mette a
disposizione posti anche in orario serale,sabato e domenica compresi;

• per quanto riguarda l'area Creatività, che consiste in iniziative di formazione, ricerca,
documentazione,  orientamento  rivolta  ai  giovani  che  si  stanno  specializzando nel
campo  dell'arte  e  della  cultura  per  favorire  i  rapporti  fra  produzione  artistica  e
progettazione  culturale  nel  nostro  territorio,  quest'anno  il  tema è  la  rigenerazione
urbana, attraverso la riqualificazione di negozi sfitti o spazi dismessi; 

• Mobilità  giovanile:  si  punta  molto  sui  programmi  europei  e  quindi  sulla  mobilità
giovanile internazionale, con possibilità di tirocinio, stages e lavori in Europa, inoltre il
servizio volontario europeo. Padova è una delle città in cui questo servizio funziona
meglio sia in entrata che in uscita. 

Alle h. 16.50 entra il Consigliere Cruciato

Colonnello Si complimenta per gli investimenti, quindi chiede:
• quali sono gli interventi rivolti alla popolazione giovanile di cui si parla a pag. 160 del

Documento Unico di Programmazione;  
• quali sono i  luoghi di ritrovo per i giovani lontano dalle abitazioni di cui si parla nella

stessa pagina? 
• per quanto riguarda l'adozione di uno Statuto per gli Studenti: di cui si parla a pag.

155 sono stati attivati in merito tavoli con le associazioni studentesche del territorio?
• a  pag. 126 figura un taglio di euro 500.000 alle Politiche Giovanili: perché questo non

2



emerge nel Bilancio di Settore? 
• compare una voce “Istruzione Universitaria” con un investimento di  euro 7.000. Di

cosa si tratta? 

• è previsto di  incrementare il  servizio  di  trasporto pubblico per i  giovani in città, in
quanto il bike sharing si è rivelato insufficiente? 

• su InfoSpazi e InformaGiovani,  sono state attivate politiche di pubblicizzazione del
servizio anche attraverso un rapporto con le associazioni universitarie?

Mosco Risponde che:
- per quanto riguarda gli interventi nelle scuole superiori e ci si appoggia a soggetti qualificati 
cosi' anche nel nel territorio ci si appoggia a tutte le associazioni del territorio che presentano
progetti, nei vari ambiti:  nel sito di progetto Giovani sono indicate tutte.
- poiché la finalità è la rigenerazione urbana in luoghi lontani dalle abitazioni, ha funzionato  il
progetto Spazi Sonori per riqualificare il Parco Fenice, verrà fatta con il Parco d'Europa e l' 
Arena;
-si sta predisponendo una bozza di statuto dello Studente che ritiene opportuno vada 
discusso anche nell'ambito della Commissione delle Politiche Giovanili.
- sono state stanziati euro   100.000  per nuove rastrelliere, assieme ad un nuovo sistema di 
controllo automatico delle biciclette;
- l'Info Spazi è uno dei servizi che meglio funziona nel nostro territorio; sara' sua cura rendere
ulteriormente visibile attraverso il supporto universitario.
Alle ore 17 entra il Consigliere Meneghini

Bettin Si complimenta con la Vice Sindaco per la completezza dell'informazione.
Chiede quindi che cosa dovrebbe regolamentare lo Statuto degli Studenti, se è prevista una
voce di spesa per le opportunità che offre. Consiglia sia portato anche in Consiglio degli
Studenti.  

Berno Chiede  al  Presidente  Betto  se,  nell'ambito  delle  commissioni  programmate,  tra  lunedì  e
martedì,  entro  il  19,  è  possibile  un  incontro  con  l'Assessore  Grigoletto  responsabile  del
bilancio per commentare le macrovoci di spesa che molto spesso comprendono, oltre a una
griglia di progetti, ad esempio anche la contabilità del personale, e che vedono significativi
tagli. 

Mosco Risponde a Bettin che condivide l'idea di coinvolgere i rappresentanti degli studenti,  pero' è
una delega che afferisce direttamente al Sindaco, chiederà comunque di essere una parte
attiva in collaborazione con la Commissione Politiche Giovanili; il Regolamento degli Studenti
mira ad evidenziare diritti e doveri degli Studenti; per quanto riguarda la spesa, all'Università
non  è  dedicato  un  capitolo  di  spesa  ma  è  intendimento  procedere  con  l'Ostello  della
Gioventù, con il progetto del C.U.S. dell'Università e quindi con l'avvio di una Convenzione
per  l'ampliamento  degli  impianti  di  Via  Corrado,  con  piscina  olimpionica  e  palestra
universitaria, e una con ESU e ATER per l'alloggio per gli studenti.
Alle h. 17.15 entra Foresta

Betto Risponde a Berno che l'idea era di concludere con Grigoletto per una panoramica giovedi'
ma è il  periodo degli  emendamenti,  magari si può fare alla fine del dibattito in Consiglio
Comunale

Mosco Passa ad illustrare il bilancio del Commercio che ha due capitoli di spesa:

• uno riguarda l'organizzazione di eventi e manifestazioni: dall'assestato del  2015 di
euro 86.000, quest'anno sono stati chiesti euro 150.000;

• uno riguarda i Contributi ad Associazioni:    vengono richiesti euro 30.000 mentre il
consolidato 2015 era di euro 53.000. 

Per quanto riguarda la Smart City, è stato avviato un tavolo che prevede la partecipazione
dell'Università.

Turrin Per quanto riguarda l'organizzazione di eventi, visto il raddoppio da euro 80.000 del 2015 a
euro 150.000 ci puo' anticipare qualche evento? 

Mosco Si farà un grande evento al mese, inoltre tanti piccoli eventi ogni week end anche nelle zone
dimenticate del territorio. Inoltre si potenzieranno altre iniziative come il Black Friday.

Betto Quando si riunisce il tavolo della Smart City?
Mosco Risponde che si riunisce solitamente ogni mese e mezzo.
Betto In merito a Smart City  che riguarda una progettualità a lungo termine relativa all'architettura

urbana e alla mobilità, sono usciti in questo anno e mezzo dei progetti che siano realizzabili a
breve termine?

Berno Propone di convocare, dopo il Bilancio, una Commissione dedicata appositamente a Smart
City.

Mosco Risponde a Betto che il  prossimo incontro del tavolo di coordinamento, martedi' pomeriggio
prevede che ogni Ente porti al Comune li propri macroobiettivi: il suo Assessorato ha un 
ruolo di coordinamento poi ogni Assessorato ha la propria parte innovativa. 

Altavilla Chiede:
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- se, della Smart City potrebbe far parte anche il car sharing, sistema che a Padova è un po'
alla deriva;
-non ha visto nel piano triennale delle opere un investimento per l'Ostello della Gioventu'.

Mosco Risponde che:
-  poiché il suo è un Assessorato di coordinamento, farà venire in Commissione gli Assessori
competenti  ai quali si potranno fare tutte le domande in tema di Smart City 
- sull'Ostello sono stati presi contatti per procedere con l'hotel Abritto, che si ritiene situato in
zona strategica.

Betto Ringrazia l'Assessore Mosco, introduce quindi  il secondo argomento all'O.D.G. : Esame del
Bilancio di Previsione 2016 relativamente a Politiche della Sicurezza, Polizia Municipale e
Protezione Civile. 

Paolocci Per quanto riguarda le entrate: 

• è previsto  un sensibile aumento di previsione perseguendo l' attività di prevenzione
e accertamento anche in relazione al controllo elettronico della velocità, installazione
di  nuovi  varchi  elettronici,  presidio  e  controllo  del  territorio   con  utilizzo  di
apparecchiature  innovative  anche  nei  confronti  di  fattispecie  specifiche  come
assenza di assicurazione, revisione auto, patenti scadute;

• nel 2016 si prevede un ulteriore aumento anche con l'inserimento di ulteriori sistemi
di  controllo  elettronici  che  implementeranno  ulteriormente  l'attuale  sistema  di
controllo remoto;

• c'è  una  voce  importante,  relativa  alla  riscossione  coattiva:  è  stata  attivata  la
riscossione interna al Comune che consente di accorciare i tempi di riscossione  e
inoltre di ottenere una maggiore incidenza di pagamento.

Alle h. 17.25 escono i Consiglieri Berno e Saia
Paolocci Per quanto riguarda le spese: 

• non ci sono grossi scostamenti; una spesa consistente, in diretto collegamento con
le entrate contravvenzionali, è quella relativa alle spese postali che pero' sono una
partita di giro in quanto, di fatto, vengono pagate dal trasgressore. 

• sulle spese in conto capitale, sono spese vincolate e riguardano l'acquisizione di
ulteriori apparecchiature, macchinari  e attrezzature per la sicurezza.

Alle h. 17.30 esce il Consigliere Colonnello.

Betto Chiede notizie sulla spesa di euro 1.300.000 dell'Unità Cinofila e sugli euro 6.000.000 della
nuova caserma;
- per le entrate, chiede come sono andati gli autovelox in tangenziale rispetto al previsionale
dello scorso anno;
- nel Documento Unico di programmazione -. fascicolo 2 ha visto che c'è una spesa in conto
capitale,  un  assestato  2015  per  “Ordine  Pubblico  e  Sicurezza”  di  euro  3.589.000  circa
mentre c'è un previsionale di 1 milione circa in meno: il Comune di Padova investe meno in
sicurezza?.  

Paolocci Risponde che la spesa per  l'Unità Cinofila non è in questo Bilancio ma è nel piano delle
Opere Pubbliche 

Saia Risponde che l'impegno di spesa del Settore nel 2015 è stato importante perché sono state
trovate pesanti carenze diffuse. 
Sull'Unità Cinofila, fa sapere che il Comandante ha istituito una scuola permanente di polizia
locale,  l'unica  del  Veneto,  e  c'è   l'ambizione  che  la  Regione  Veneto  investa  su  questo;
all'interno di questo ampio progetto c'è anche la scuola per formare squadre di cinofili per
tutta Italia e non viene fatto gratuitamente. Il punto più importante è la sinergia con le altre
forze dell'ordine. La spesa sarà comunque inferiore in quanto inizialmente si doveva andare
in una casa vincolata che doveva essere ristrutturata, oggi si va in un'altra area. 

Paolocci Sugli autovelox attivati da febbraio 2015, risponde che  il loro avvio è stato un po' ritardato
per un approfondimento dell'iter di carattere ammininistrativo, trattandosi di materia delicata,
in termini di attività di controllo e di tutto il contenzioso che ne può derivare.
Fornisce quindi  dei  dati  per dare un'idea della bontà degli  autovelox anche nel senso di
partecipazione dell'utente come possibilità di accedere agli  atti:  115.000 accertamenti per
eccesso  di  velocità,  suddivisi  per  tipologia;  200  ricorsi  relativamente  solo  all'eccesso  di
velocità (3%); 6-7000 accertamenti ZTL. 
Per quanto riguarda la  spesa sulla  Sicurezza  2015 e 2016,  risponde che nel  2015,  con
l'avvento della nuova Amministrazione, si sono attivate tutta una serie di iniziative che hanno
comportato  investimenti  notevoli,  in  tanti  campi,  non  ultimo  quello  del  personale,  con
l'assunzione  di  30  nuovi  agenti;  inoltre  l'anno  scorso  era  stata  prevista  anche  la  spesa
l'implementazione  della  videosorveglianza,  attualmente  è  in  essere  la  procedura
amministrativa  e  quindi  questa  spesa,   essendo  in  conto  capitale,  non  è  stata  ancora
impegnata né liquidata, da aprile quel milione si dovrebbe avere.

Betto • Ha letto in una delibera di Giunta della possibilità di affittare vigili  per la sicurezza
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privata. C'è una previsione in bilancio, ci sono  richieste, a che iniziative è mirata?

• Sono previsti finanziamenti ai Vigili del Fuoco che tanto fanno per la città?

• In  merito  al  servizio  di  scambio  di    vigili  urbani   con  il  Comune di  Cittadella  in
occasione di una fiera, chiede se sono state recuperate queste ore lavorate in più,
perché era previsto  che entro il 31/12/2015 Cittadella restituisse il favore. 

Bettin Fa sapere che non mancherà l'emendamento del  PD per confermare i  fondi del  Settore
Sicurezza dello scorso anno.

Saia Risponde a Betto che esistono da sempre impegni della polizia locale sul territorio con una
funzione leggermente privatistica, ad esempio in occasione di eventi: a differenza di quanto
succedeva negli anni passati, questo servizio ora costa. 

Betto Ci sono delle previsioni di entrate?
Canazza Risponde che c'è un capitolo su cui è stata messa una previsione molto bassa perché è una

partita di giro: l'ultima volta con le entrate è stato implementato il servizio di nonni-vigili nei
parchi. 

Saia Per quanto riguarda gli agenti fuori Comune, risponde che gli agenti vanno in periodi in cui
sono in ferie, per un massimo di 3 giorni sulla base dei turni, reperibilità, riposi e sono pagati.

Paolocci Specifica che l'Assessore fa riferimento a Cortina: si tratta di una forma di collaborazione che
si concretizza attraverso la sottoscrizione di una Convenzione fra i due enti; ci sono anche
altre forme di collaborazione sotto forma volontaria, che possono prevedere una sorta di
restituzione delle  ore  come nel   caso di  Cittadella  che attualmente è  in  un momento di
evoluzione dal punto di vista organizzativo, entro marzo dovrebbe esserci la restiituzione.
In merito alla vigilanza privata, chiarisce che ha un ruolo ben definito in quanto si occupa
della custodia dei  beni del  patrimonio del  Comune: le macchine degli  istituti  di  Vigilanza
Privata  partiranno l'  1  febbraio:  3  macchine che dalle  5  alle  21 che girano nei  quartieri,
vigilano  le  proprietà  comunali,  scuole,  palestre,  parchi  pubblici  e  fanno al  tempo stesso
attività di formazione, osservazione, comunicazione in stretto collegamento con la Centrale
Operativa. In merito ai Vigili del Fuoco, non c'entrano con la Polizia Municipale. 

Saia Aggiunge che oggi non si possono fare concorsi per assumere agenti, ne sono stati assunti
30 con la mobilità ma ora è chiusa, inoltre non è stato possibile assorbire gli  agenti della
polizia provinciale. Quindi lui che è sempre stato contrario all'utilizzo per uso pubblico della
vigilanza privata, è costretto a fare anche questo per avere più uomini sul territorio. 

Schiavo Cos'ha versato Zed per la sua manifestazione?
Saia Risponde che della vigilanza si occupa direttamente Zed ma lui ha chiesto al Sindaco un

ulteriore aggravio di prescrizioni sulla viabilità. 
Foresta Ritiene singolare  che di  fronte  alla  difficoltà  di  assumere  agenti,  si  dia  supporto  ad altri

Comuni: gli uomini vanno spostati sulla base di Regolamenti e poi si fanno le convenzioni.
Inoltre sarebbe opportuno che questo servizio venisse pagato. 

Saia Ritiene che si sia data troppa enfasi al fatto di Cittadella: si è trattato di una situazione di
emergenza,  unica  ed  isolata,  il  Consorzio  della  Fiera  del  quale  Cittadella  era  capofila
prevedeva che la vigilanza fosse assorbita da tutti i  Comuni consorziati.  Il  Consorzio che
gestiva questa situazione stava collassando  e sono stati chiesto 10 uomini per una sola
giornata,. 

Mazzetto Ritiene ci debbano esserci sinergie fra Comuni, in particolare quelli con poche unità e specie
in occasione di eventi importanti.

Turrin Chiede se le telecamere vengono utilizzate anche per il controllo delle Assicurazioni Auto e
perché c'è questo incremento incredibili delle infrazioni, da 115.000 a 320.000?

Saia Risponde che:
• ci sono 2 telecamere mobili installate sulle auto per il controllo delle targhe, o senza

revisioni e assicurazione, ne verranno installate 15 nuove agli accessi della città;

• ci sono  100.000 infrazioni solo degli autovelox, che non c'erano prima.
Betto Non  essendovi  altri  argomenti  all’o.d.g.,  ringrazia  i  presenti  e  chiude  la  seduta  di

commissione alle h. 18.50.

La  Presidente Il Presidente della Il  Presidente 

della II Commissione I Commissione della VI   Commissione

Francesca Betto Riccardo Russo Davide Meneghini

          Il Segretario verbalizzante
                Lucia Paganin
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